

1791. allgemein anerkannten Grundsatz zurück führen will,  
 Aug. so wird man den Grundsatz mit der Beobachtung  
 21. nicht übereinstimmend finden können. Wir halten  
 für bewiesen, daß das Klima keinen geringeren  
 Einfluß auf den Charakter und auf die Sitte der  
 Völker habe, als auf die Produkte der Erde; und  
 es müßte daraus folgen, daß die unter einem  
 brennenden Himmel geborenen und lebenden Bewoh-  
 ner der Mendozainseln, von jener stetlichen  
 Krankheit besfallen seyn müßten, welche so grau-  
 sam die Menschen in den heißen Erdstrichen von  
 Europa und besonders von Asien foltert, ich meine  
 jene zügellose Eisfersucht, welche aus Ehemännern  
 Tyrannen der Weiber macht; wir sehen im Ge-  
 gentheil, daß die Mendoziner übertrieben ver-  
 schwenderisch mit einem Gut sind, dessen ausschlie-  
 sendes Eigenthum und Genus die andern mit Wuth  
 verlangen und behaupten. Die Mendoziner  
 sind Diebe; aber ich habe gesagt, sie sind es wie  
 Kinder, und suchen nicht durch Gewalt zu erhal-  
 ten, was sie aus Neugierde entwendet haben. Ihr  
 Blut, welches niemals von gewaltsamen Bewe-  
 gungen ihrer Seele beeinträchtigt wird, welche von  
 den Gegebenheiten und Gegenständen nur berührt  
 wird, ohne jemals einen tiefen Eindruck davon zu  
 erhalten; scheint, wie ihre Tage, in sanfter Bes-  
 wegung hin zu fließen, deren gleicher Lauf durch  
 nichts geändert wird. Die Amerikaner hingegen,  
 welche gleichsam mitten im Schnee geboren sind,  
 und deren Blut an der Kälte Theil nehmen müßte,  
 welche in ihren Wäldern herrscht; treiben die Eisfer-  
 sucht gegen ihre Weiber bis zum Wahnsinn.

Ihr düsterer und veränderter Blick scheint eine  
 innere Unruhe zu verkündigen; und ihre Leiden-  
 schaft